

Mes collègues, ces héros!

VOUS AVEZ UN OU UNE COLLÈGUE EN OR ? FAITES-LE NOUS SAVOIR !

« Gwenael a fait preuve d'un courage incroyable »

Par l'intermédiaire de l'appel à candidatures « Mes collègues, ces héros », la Fondation Roi Baudouin, en partenariat avec Sudinfo, entend mettre à l'honneur celles et ceux qui œuvrent au quotidien pour le bien-être collectif, que ce soit de leurs patients, mais aussi de leurs collègues. Elle vient de choisir 10 binômes qu'elle va récompenser...

Il y a quelques semaines, la Fondation Roi Baudouin lançait, en partenariat avec Sudinfo, un grand appel à candidatures sur le thème « Mes collègues, ces héros » qui avait pour ambition de mettre en lumière des acteurs des soins de santé (infirmiers/infirmières, aides-soignants, kinés, médecins...) qui impressionnent par leur engagement. Dans ce cadre, Joseph Gaublomme, responsable de la sécurité à la clinique du MontLégia (Groupe santé CHC), a souhaité mettre en avant un des

agents, Gwenael Curto, qui a fait preuve, il y a quelques mois, d'un courage exemplaire. « Il y a plusieurs semaines, en pleine nuit, Gwenael est intervenu, avec un collègue, pour désarmer un homme, aux urgences. Ce dernier était énervé et avait enfermé, dans un local, plusieurs médecins et infirmiers. Il se montrait menaçant, avec un couteau », explique Joseph Gaublomme. Gwenael est arrivé avec son collègue et il a réussi à désarmer le gars et à le maintenir jusqu'à l'arrivée de la police. Gwenael travaille avec nous depuis 10 ans et je peux vous dire qu'il est une des pierres du service. C'est une personne référente sur qui on peut compter », ajoute-t-il.

Pourquoi l'avoir choisi lui pour l'inscrire à l'appel à projets? « C'est l'événement le plus marquant que j'avais en tête, celui qui a le plus marqué les esprits et je voulais le mettre à l'honneur pour sa belle carrière chez nous », poursuit le responsable.

UNE BELLE SURPRISE

Gwenael, lui, a eu la surprise d'apprendre que le duo avait été sélectionné lors de cet



Le duo travaille pour la sécurité du MontLégia

appel à projets. « C'est effectivement une belle surprise. Je n'étais pas au courant et ça fait plaisir. C'est vrai que cette intervention était assez musclée et c'est toujours sympa d'avoir une reconnaissance du travail que l'on fait », poursuit-il. « Parfois, on se sent entre le marteau et l'enclume dans notre métier », ajoute Gwenael qui est arrivé dans l'hôpital il y a 10 ans. « J'étais étudiant en 7^e année sécurité et un représentant du MontLégia est venu à l'école pour expliquer le travail de la sécurité en milieu hospitalier et ça m'a parlé. J'ai postulé, j'ai été repris et, depuis, je m'y épanouis. C'est vrai que la sécurité dans le milieu hospitalier est quelque chose de complexe et de diversifié aussi. On ne s'ennuie jamais et on est plutôt bien loti. On fait attention à notre bien-être ».

Comment vont-ils utiliser le soutien financier apporté par la Fondation Roi Baudouin (1.500€)? « Les agents de sécurité disposent de deux locaux: un pour le repos et un autre avec les téléphones et les images caméras. Ce serait top si on pouvait les améliorer, par exemple, en installant un petit frigo, une radio ou autre », note encore Joseph Gaublomme.

Les gagnants recevront également un bon d'une valeur de 250€ pour le Château des Thermes, à Chaudfontaine. Ils seront invités à une remise des prix officielle dans le courant du mois de janvier. Rendez-vous dans notre prochaine édition pour la présentation d'un autre binôme!

L.B.



La question de la santé touche aussi à celle des sanitaires dans les écoles

Améliorer les sanitaires dans les écoles

Créé en 2012 par un donateur privé, le Fonds BYX, géré par la Fondation Roi Baudouin, apporte son aide à des projets d'associations, de fondations, d'établissements scolaires ou d'institutions d'aide à la jeunesse qui mènent des initiatives précises en faveur de la promotion de la santé, auprès des enfants de 0 à 18 ans et sur le territoire de la Fédération Wallonie-Bruxelles. Une attention particulière est portée aux projets qui s'adressent à des groupes défavorisés sur le plan socio-économique ou dont l'entourage familial est défaillant.

Depuis 2013, le Fonds BYX et l'asbl Questions Santé travaillent ensemble pour permettre aux écoles de Wallonie et de Bruxelles d'améliorer leurs sanitaires et d'ouvrir la réflexion sur leur place dans la vie scolaire. En 2023, deux appels de l'action « Ne tournons pas autour du pot » ont permis de soutenir 78 écoles fondamentales et secondaires dont 12 en province de Liège. Parmi elles, l'école fondamentale communale de Queue-du-Bois, à Beyne-Heusay, adaptera ses sanitaires aux besoins des élèves de maternelle, garantissant ainsi le respect de l'intimité de chacun.